

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1<sup>ER</sup> ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. États-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. X

1 AOUT 1911

No. 15

Ce numéro contient un supplément.

**SOMMAIRE**—S. G. Mgr Olivier-Elzéar Mathieu, évêque-élu de Régina—Ordination émouvante—L'Œuvre de la Propagation de la Foi—Les lois scolaires de l'Alberta et de la Saskatchewan—Visite pastorale—Progress religieux du diocèse—Profession religieuse à Lorette—Exposition de Winnipeg—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.—Supplément : Belles fêtes à Saint-Pierre-Jolys.

S. G. MGR OLIVIER-ELZEAR MATHIEU,

EVEQUE-ELU DE REGINA.

Le nouveau diocèse de Régina, créé le 4 mars 1910, aura pour premier évêque S. G. Mgr Olivier-Elzéar Mathieu. L'heureuse nouvelle est arrivée à Saint-Boniface le 14 juillet et, communiquée immédiatement par télégramme, elle fut publiée le même jour à Montréal et à Québec. Elle est venue de Rome par une lettre de Son Eminence le Cardinal de Lai, secrétaire de la S. C. Consistoriale, annonçant à S. G. Mgr l'Archevêque que, ne voulant pas laisser plus longtemps le diocèse de Régina sans la consolation d'un pasteur, la Congrégation avait proposé au Saint-Père Mgr Mathieu, ancien recteur de l'Université Laval de Québec, et que la proposition avait été agréée et ratifiée. La nomination est antérieure au 23 juin, date de la lettre, et elle a suscité partout un grand enthousiasme et une joie profonde.

Mgr Olivier-Elzéar Mathieu, D. D., C. M. G., naquit le 24 décembre 1853 à Saint-Roch de Québec du mariage de Joseph Mathieu avec Marguerite Latouche. Il fit ses études au Séminaire de sa ville natale. Pendant qu'il était séminariste, il fut successivement professeur de cinquième et assistant-procureur au Petit-Séminaire. Ayant obtenu le doctorat en théologie de l'Université Laval, il fut ordonné prêtre le 2 juin 1878. dans la Basilique de Québec, par Son Eminence le Cardinal Taschereau, et nommé professeur de philosophie à la même Université (1878-1882). Il alla ensuite étudier une année à Rome et revint en 1883 avec les titres de docteur en philosophie et de doc-